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Слуцкий районный центр автомо-
бильной культуры, технического 
творчества детей и молодёжи «Ав-
томир» стал победителем в двух 
престижных номинациях  V Между-
народного фестиваля вело-мото-
авторетротехники «Планета Же-
лезяка», который проходил 28 - 30  
июля в Бресте.

Случчане в этом году представили 
оригинальный экспонат: известную 
любителям советской киноклассики 

«инвалидку». Это такая же мотоколя-
ска (официальное называние СМЗ – 
Серпуховский мотозавод), на которой 
Евгений Моргунов вместе с Юрием 
Никулиным и Георгием Вициным 
раскатывали в популярной киноко-
медии «Операция «Ы». 

По словам Владимира Протасе-
ни, руководителя «Автомира», мо-
токоляска выиграла в номинации 
«Лучший ретроавтомобиль» и вы-
звала большой интерес у брестчан. 
«Наш экспонат попал в точку, ведь 
подобные автомобили – это в каком-
то смысле ностальгия по прошлому, а 
тут такой редкий «экземпляр», – ска-

зал собеседник.
Вторая номинация, в которой выи-

грал «Автомир», звучит не менее убе-
дительно -  «Лучшая реставрация».

«Мы имеем солидный опыт ре-
ставрации старых автомобилей и 
каждый год на фестиваль в Бресте 
выставляем что-то новое. Сейчас го-
товим к выставке ГАЗ-69 «Козлик» и 
ГАЗ-21 «Волгу», - отметил Владимир 
Протасеня.  

 Всего в фестивале «Планета Же-
лезяка» участвовало около 40 объек-
тов старины (все без исключения на 
ходу) из многих городов Беларуси. 
Были и представители Украины.=

      Заснавана ў красавіку 2001 года               Выдавец ПУП “Інфа-Кур’ер”                 www.kurjer.info                 E-mail: info@kurjer.info
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’ер
Навіны са Слуцка, Салігорска, Капыля, Старых Дарог і Любані

Последний 
владелец Слуц-
ка Лев Витген-
штейн готовил 
покушение на 
царя.

с.6                  

аДЪЮТаНТ ИмПераТора                  
И ДеКаБрИСТ

Лучший ретроавтомобиль -  
у «Автомира» из Козлович

ВЕКТОР «АВТОМИРА». Сегодня в Центре автомобильной культуры под руководством Владимира Протасени ре-
ставрацией автотехники занимаются около тридцати слуцких школьников. Фото: Владимир Иванов
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ОПРОС НА САЙТЕ. На минувшей неделе «IK» ин-
тересовался: «Приходилось ли Вам давать взят-
ки?». Наибольшее количество голосов набрал ва-
риант: «Очень редко, в исключительных случаях». 
Всего голосовало 167 человек. Тема нового опроса: 
“Что вам мешает завести ребёнка?”.

УЛИЧНЫЙ ОПРОС

Тэлефоны “Інфа-Кур’ера” (8- 01795): рэдакцыйны аддзел - 5 24 07, факс 2 48 46, МТС 766 94 94; рэкламны аддзел -  5 78 89, факс 2 09 04, МТС 766 95 78,  velcom 352 09 04

По полю на своём 
«коне»
На полях региона  трудятся 
сотни комбайнёров, добро-
совестно выполняя свою ра-
боту, очень тяжёлую и нуж-
ную. Людей этой профессии 
чествуют на «Дажынках»,  
награждают подарками и де-
нежными премиями. 
Корреспонденты «IK» пооб-
щались с жителями Солигор-
ска, Слуцка и узнали, что они 
думают о работе тех, кто в 
поле управляет комбайнами.

Андрей, водитель (Соли-
горск):

- Комбайнёры, которые 
сейчас «пашут» с утра до 
ночи, – мои коллеги. Я им 
не завидую. Разве это хоро-
шо - прилично зарабаты-
вать только в уборочную?

Светлана, продавец (Со-
лигорск):

- Механизаторы для меня 
– люди из другого мира.  
Мне совершенно безраз-
лично, в каких условиях 
они трудятся. Сами выбра-
ли себе такую профессию.

Павел, электромонтёр 
(Слуцк):

- Работа комбайнёров тя-
жёлая: убирая зерно,  нуж-
но не допускать его потери. 
А поле-то не ровное, да и 
результат часто зависит от 
погоды.

Дмитрий, электромон-
тёр (Слуцк):

- Когда награждают ме-
ханизаторов, некоторые 
думают: «Я бы тоже так 
смог». Но не всё так просто. 
Считаю, что им должны 
платить по  заслугам.

Алина, ученица (Слуцк):
- Не женская эта работа, 

поэтому не хочу быть ком-
байнёром. Мне было бы 
тяжело.

Опрашивали и фотографировали  Виктория Капская и Арина Лучинович

НАША ИНФОЛИНИЯ ПОЧТА РЕДАКЦИИ

Говорили о ЖКХ и космоcе

5746 В среднем 5746 просмотров стра-
ниц в день было зарегистрировано  
на сайте газеты “Кур’ер” (kurjer.info) 
в течение минувшей недели (30 
июля - 5 августа). Источник: независи-
мый счётчик Google. Analytics

Платим налог на 
недвижимость
Согласно ст.183 Особенной 
части Налогового кодекса 
Республики Беларусь фи-
зические лица являются 
плательщиками налога на 
недвижимость.

Объектами налогообложе-
ния налогом на недвижи-
мость признаются: здания 
и сооружения (включая жи-
лые дома, садовые домики, 
дачи, жилые помещения 
в многоквартирных домах 
(квартиры, комнаты), хо-
зяйственные постройки), в 
том числе не завершённые 
строительством, располо-
женные на территории РБ.

Годовая ставка налога на 
недвижимость для физиче-
ских лиц, в том числе заре-
гистрированных в качестве 
индивидульных предпри-
нимателей, а также для 
гаражных кооперативов и 
садоводческих товариществ 
установлена в размере        
0,1 %.

При отчуждении физи-
ческим лицом в течение 
календарного года здания 
или сооружения (их части) 
налог исчисляется за пе-
риод фактического их на-
хождения в собственности 
физического лица, вклю-
чая месяц,  в котором пре-
кращено право собственно-
сти, до их отчуждения. 

Если имущество нахо-
дится в общей долевой 
собственности нескольких 
физических лиц, налог ис-
числяется каждому из этих 
лиц пропорционально их 
доле в этом имуществе.

Физические лица вносят 
в бюджет суммы налога на 
основании извещений на-
логовых органов не позднее 
15 ноября текущего года.

Уплата физическими ли-
цами налога на недвижи-
мость со стоимости гаражей, 
расположенных в гаражных 
кооперативах, садовых до-
миков и иных зданий и со-
оружений, расположенных 
в садоводческих товарище-
ствах, может производиться 
путём внесения сумм нало-
га на недвижимость гараж-
ным кооперативам и садо-
водческим товариществам, 
которые осуществляют при-
ём сумм налога на недви-
жимость и их перечисление 
в бюджет

              Инспекции МНС      
по Слуцкому району

Собирать подписи 
помогал плюшевый 
медвежонок
Руководитель инициатив-
ной группы Александра 
Солопа Юлия Балакир 
взяла на пикет по сбору 
подписей плюшевого мед-
вежонка.

«Я делаю это в знак соли-
дарности с арестованным 
журналистом Антоном 
Суряпиным», - рассказа-
ла корреспонденту «ІК» 
Юлия Балакир. 

Пикет проводился воз-
ле универмага «Слуцк» 
5 августа. Подключился 
к сбору подписей за своё 
выдвижение в депутаты 
и Александр Солоп. По 
его словам, группа собрала 
1100 подписей и на достиг-
нутом не остановится. «Мы 
будем продолжать сбор под-
писей до 13 августа, чтобы 
как можно больше случчан 
узнали об альтернативе на 
парламентских выборах в 
моём лице», - отметил пре-
тендент в кандидаты. 

Предприниматель  из де-
ревни Падерские Огород-
ники Александр Шило-
вич со своей инициативной 
группой собрал свыше 800 
подписей. «Мы собираем 
подписи «от двери к две-
ри» и пикеты проводить не 
планируем», - поделился в 
беседе с корреспондентом 
«ІК» Александр Шилович. 

Руководитель инициа-
тивной группы Инессы 
Клещук Иван Саникович 
сбором подписей удовлет-
ворен. «Без сомнения, мы 
соберём необходимую тыся-
чу», - заявил он.  

Как сообщал «ІК» ра-
нее, Анатолий Юревич, 
председатель Минской 
областной организации 
Белорусской социал-демо-
кратической партии «Гра-
мада», прекратил сбор под-
писей. Он объяснил это тем, 
что по его подсчётам, боль-
шинство избирателей – при-
мерно 60% - голосовать на 
этих выборах не собираются.

Татьяна Гусева

Анатолий Болозь
Слуцк

В актовом зале 8-й шко-
лы 27 июля состоялась 
встреча жителей 11 го-
родка с председателем 
Слуцкого райисполкома.

Вместе с Владимиром 
Доманевским на встречу 
с гражданами пришли 
представители отделов  
райисполкома, медици-
ны, милиции и  ЖКХ. 

Председатель райиспол-
кома рассказал о жизни 
района, о работе промыш-
ленных и сельскохозяй-
ственных предприятий. 
Присутствующих порадо-
вала информация о хоро-
шем урожае. Говорили о 
магазине №32 по улице 
М.Богдановича, который 
выкуплен «Евроторгом», о  
затянувшемся строитель-
стве мини-рынка в 11 го-
родке.

Затем  последовали во-
просы. Один из участ-
ников встречи спросил: 
«Когда в Слуцке будет 
музей космонавтики?». 
Ответ Владимира Дома-
невского собравшихся не 
обрадовал: «Экспонатов 
для экспозиции мало. За 
капсулу спускаемого ап-
парата, которую обещали 
подарить, теперь просят 
большие деньги, которых 
у города нет. Поэтому му-
зея космонавтики в Слуц-
ке в ближайшее время не 
будет». 

Как, по всей вероятно-
сти, и фонтана. Перспек-
тива его строительства 
в городке также волнует 
людей. И опять из-за от-
сутствия денег. «Проект 
дорогостоящий. Идёт сбор 
средств, но их недостаточ-

но. А люди у нас не самые 
богатые, чтобы поднять 
этот проект. Город по-
мочь не может. Соберутся 
деньги – вот тогда будет 
фонтан», - сказал Влади-
мир Викторович.  

Много вопросов было 
адресовано представите-
лям ЖКХ:  о благоустрой-
стве дворов, ремонте 
дорог, уборке дворовых 
территорий и лестничных 
площадок. Дело в том, что 
лестничные площадки 
ЖКХ обязано убирать два 
раза в неделю согласно 
санитарным требовани-
ям. В основном этот пункт 
нарушается. Руководство  
ЖКХ, объясняя это, ссы-
лается на нехватку людей. 

На предложение: не 
брать за эту неоказывае-
мую услугу деньги, ЖКХ 
отвечает отказом. Ко-
нечно, лучше ничего не 

делать, а деньги взять и 
использовать по своему 
усмотрению. Лестничные 
же площадки пусть жиль-
цы сами убирают, а потом 
за это ещё и платят.

Когда говорили об этой 
проблеме, был и такой 
интересный вопрос: «По-
чему на весь 11 городок  
приходится 3 уборщицы 
для уборки лестничных 
площадок, а в здании 
райисполкома на 7 эта-
жей (где полтора этажа 
сдается в аренду -  значит 
и убирается арендатора-
ми) - 7 уборщиц?».

И ещё был вопрос, кото-
рый заслуживает внима-
ния. В некоторых домах 
городка поставили общие 
счётчики горячей воды. 
Их показания и показа-
ния квартирных счёт-
чиков совпадают, кроме 
дома № 128. Разница в 

показаниях в этом доме 
составляет 100 кубов, а 
это 10 000 литров. 

Вместо того, чтобы разо-
браться, где собака зары-
та, ЖКХ дало команду: 
стоимость теплоэнергии, 
затраченной на подогрев 
этих кубов, разбросать на 
всех жильцов. Председа-
тель райисполкома Вла-
димир Доманевский посо-
ветовал жильцам 128-го 
дома обратиться в суд, что 
они и сделают.

По моему наблюдению, 
не все остались довольны 
тем, что услышали.=

                                                                                                                                                      

ПИШИТЕ. Ответы 
на какие вопросы вы хотели 
бы услышать от председа-
теля райисполкома? Наш 
адрес: а/я 53, 223610, г.Слуцк-9 
или  info@kurjer.info.

Дарагая рэдакцыя «Інфа-
Кур’ера»! 

Надрукуйце маю шчы-
рую ўдзячнасць незнаё-
маму маладому чалавеку, 
які выратаваў мяне ад 
гвалту. 

2 чэрвеня у 22 гадзіны 20  
хвілін я вышла з кватэры 

дома №1 па вуліцы Гуля-
ева з сумкай, у якой была 
мая пенсія. Прабягаючы 
міма хлапчук выхваціў з 
маіх рук гэтую сумку і пабег 
за вугал суседнега дома. 

Я стала зваць на дапа-
могу. З парку выбег мала-
ды хлапец. Выслухаўшы 

мяне, ён кінуўся даганяць 
злодзея. З балкона сусед-
няга дома мужчынскі го-
лас падказаў, што злодзей 
схаваўся за аўтамабілем 
у двары. Тут яго малады 
хлапец і злавіў. Сумку 
мне вярнуў. Так была вы-
ратавана мая пенсія. 

Смелы хлапец імя свайго 
не назваў. Ад узнагароды 
адмовіўся. Мне паабяцаў, 
што са злодзеем разбярэц-
ца сам. Добры чалавек! 
Прымі маё шчырае “Дзя-
куй”! 

Зінаіда Жук,  
Салігорск

Хлопчык выратаваў пенсію ад рабаўніка

УЖЕ ИСТОРИЯ. Разговоры вокруг строительства мини-рынка в 11 городке, на-
чавшись уличными дебатами в мае 2006 года (см.фото), идут уже несколько лет.
А рынка всё ещё нет. Фото: Алесь Достанко (из архива «ІК»)  

ВЫБОРЫ-2012

ЕСТЬ ВОПРОС. 
Являетесь ли вы активным 
участником избиратель-
ной кампании? Наш адрес: 
а/я 53, 223610, Слуцк-9 или                        
info@kurjer.info.

КОММЕНТАРИЙ. «Никогда бы не подумала, что прочитаю ста-
тью про свою прапрабабушку в Интернете. Спасибо авторам. Ещё 
раз поздравляю тебя, наша милая бабуля». Екатерина, из комментари-
ев на kurjer.info к материалу «Жыццёвы шлях у 101 год».
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Убил соседку и 
повесился
В деревне Сосны-1 Лю-
банского района в сарае 
1 июля обнаружен труп 
гр-на А., 1956 г.р.

Сотрудниками РОВД в 
соседнем доме с телесны-
ми повреждениями обна-
ружен труп гр-ки Р., 1958 
г.р., неработавшей жи-
тельницы этой же дерев-
ни. По заключению экс-
пертизы от 30 июля смерть  
гр-ки Р. наступила от кро-
воизлияний в головной 
мозг, имеются переломы 
рёбер слева. 

Установлено, что 28 июня 
около 22 часов гр-н А., на-
ходясь во дворе дома своей 
соседки, избил её, перенёс 
тело в дом и закрыл, после 
чего покончил жизнь са-
моубийством через пове-
шение. 

Обокрали дважды
Неизвестный дважды 27 
и 31 июля «навещал» не-
закрытый шкафчик с ве-
щами гр-ки О. в бытовом 
помещении СОФ-1 ОАО 
«Беларуськалий».

27 июля с 6.00 до 20.00 
из её сумочки похищен ко-
шелёк с 700 тыс. рублей 
и 2 банковскими карточ-
ками. В этот же отрезок 
времени и таким же обра-
зом, но уже 31 июля, зло-
умышленник «изъял» у 
неё ещё 500 тыс. рублей и 
20 долларов США. Гр-ка 
О. обратилась в милицию                 
1 августа. Возбуждено два 
уголовных дела. 

Крупный «улов»
В торговом павильоне на 
Слуцком рынке 2 августа 
похищен кошелёк с круп-
ной суммой денег.

Жертвой преступника 
стала индивидуальный 
предприниматель В. Из 
её заявления следует, что 
кража совершена пример-
но в 13.20. В кошельке на-
ходились 450 долларов 
США, 5000 рублей РФ и 
1 млн 200 тыс. рублей РБ 
на общую сумму 6 млн 301 
тыс. 500 рублей. Возбужде-
но уголовное дело.

Хорошо отдохнул
Гр-н Д., 1979 г.р., житель 
г.п. Уречье-2, решил 5 ав-
густа отдохнуть на бере-
гу озера вблизи деревни 
Мордвиловичи Любан-
ского района.

Выпив, он заснул в па-
латке. В это время, с 1.00 
до 2.00, кто-то похитил у 
него золотые изделия на 
сумму 8 млн рублей. Из 
припаркованной тут же  
автомашины «исчезли» 
туфли и цифровой фото-
аппарат на общую сумму        
9 млн 300 тыс. рублей. 
Злоумышленник прихва-
тил также сумку, нетбук 
мобильный телефон, об-
щая стоимость которых со-
ставляет 3 млн рублей, и 
деньги в сумме 101 тыс. 
500 рублей. В итоге отдых 
обошёлся в 20 млн 401 тыс. 
500 рублей. Возбуждено 
уголовное дело.  

По сводкам УВД
           Миноблисполкома

КРИМИНАЛ

Золотая медаль   
из Вашингтона

Райвыканкам запрашае будаваць 
індывідуальнае жыллё

Пятнадцатилетний случ-
чанин Никифор Лазов-
ский, учащийся гимназии 
№1, стал золотым меда-
листом  Международной 
олимпиады по химии, 
прошедшей в Вашингто-
не с 21 по 30 июля. 

В столицу США съеха-
лись 280 молодых хими-
ков в возрасте до 20 лет из 
большинства стран мира. 
Четыре участника, в том 
числе и Никифор Лазов-
ский,  представляли Бела-
русь. Олимпиада проходи-

ла в два этапа. В первом, 
теоретическом туре, необ-
ходимо было решить во-
семь задач. Два практиче-
ских задания приходились 
на второй тур.

По словам Никифора, 
задания оказались слож-
ными. «Их уровень  бази-
ровался на знаниях уни-
верситетского курса по 
химии. Поэтому когда я 
выиграл золотую медаль, 
очень обрадовался  ре-
зультату,  - отметил собе-
седник в разговоре с кор-
респондентом «ІК». -  Вся 

наша команда выступила 
отлично: золото, два сере-
бра и бронза». Никифор 
при выполнении задания 
набрал 91 балл из 100 воз-
можных, за что и был удо-
стоен высшей награды. 

Напомним, что юный 
случчанин становил-
ся серебряным призёром 
Международной  Менде-
леевской олимпиады по 
химии, а также неодно-
кратно был победителем  
областных  и республи-
канских олимпиад.   

Наталия Жаврид

Зарплата превысила 500 долларов
Номинальная начис-
ленная среднемесячная 
зарплата работников 
Солигорского района за 
январь-июнь 2012 года 
составила 5454,5 тысяч 
рублей, что в эквивален-
те превысило заветные 
500 долларов США. 

Об этом  корреспонденту 
«ІК» сообщила Татьяна 
Козлова, начальник от-
дела статистики Соли-
горского района.

«За июнь средняя зар-
плата солигорчан соста-
вила 5555,5 тысяч рублей. 
По итогам полугодия по 
сравнению с аналогич-
ным периодом минувше-
го года она выросла в 2,1 
раза. Выше среднерайон-
ного уровня зарплата у 

работников обрабатыва-
ющей промышленности 
-  8012,6 тысяч рублей и 
строительства - 6182,3 ты-
сяч рублей. 

Ниже средней по райо-
ну за январь – июнь 2012 
года начислена зарпла-
та в сельском хозяйстве 
- 2382,1 тысяча рублей, в 
торговле, ремонтным ра-
ботникам автопредпри-
ятий и сфере бытового 
обслуживания (2375,7 ты-
сяч рублей)», - сказала Та-
тьяна Козлова.

В образовании, по её 
словам, за первое полуго-
дие средняя зарплата со-
ставила 2669,4 тысяч ру-
лей, в здравоохранении и 
сфере оказания социаль-
ных услуг – 2675,1 тыся-
ча рублей, в гостиницах и 

ресторанах – 2716,6 тысяч 
рублей; в транспорте и 
связи – 3262,3 тысячи ру-
блей. Она отметила, что 
высокий средний пока-
затель обеспечен ростом 
зарплат у работников «Бе-
ларуськалия» и «Строй-
треста  №3».

По поводу средней зар-
платы мнение высказала 
одна из жительниц Соли-
горска: «Я работаю в авто-
предприятии завскладом. 
Получаю на руки не более 
полтора миллиона рублей, 
а у меня учится ребёнок. И 
от того, что кто-то получает 
больше 500 долларов, мне 
не легче, а труднее, потому 
что цены в магазинах ори-
ентируются не на мою, а на 
эту условную зарплату».

Владимир Амельченя

Сёння, па словах 
кіраўніка Случчыны, вар-
та звярнуць большую 
ўвагу на будаўніцтва 
індывідуальнага жылля.

Аб гэтым Уладзімір 
Даманеўскі, старшы-
ня Слуцкага райвыкан-
кама, адзначыў 3 жніўня 
на прэс-канферэнцыі з 
мясцовымі сродкамі маса-
вай інфармацыі. 

Тэрыторый для тако-
га будаўніцтва ў раёне 
хапае. У мясцовай ула-
ды ёсць таксама разумен-
не неабходнасці дапамогі 
ў стварэнні адпаведнай 
інжынерна-транспартнай 
інфраструктуры. 

Да гэтага разумен-
ня дабаўляецца, па 
прызнанні старшыні, і 
з’явіўшаяся перспектыва 

атрымання адпаведных 
сродкаў з рэспубліканскага 
бюджэту. 

Як адзін з варыянтаў, 
што заслугоўвае ўвагі, 
кіраўнік раёна адзначыў 
сустрэчныя крокі з боку 
прадпрыемстваў па 
будаўніцтву індывідуаль- 
нага жылля для сваіх 
супрацоўнікаў. 

Такі праект на 8-10 
індывідуальных дамоў за-
раз мяркуе здзейсніць сы-
раробчы камбінат.

Наконт жыллёвага буда-
ўніцтва ў раёне Уладзімір 
Даманеўскі пазначыў, 
што за паўгоддзе ўжо 
ўведзены 13 639 кв.м 
агульнай плошчы жылля і 
планавае заданне ў 21 000 
кв.м да канца года будзе 
выканана. 

Сяргей Станкевіч 

Случчане не спешат менять права
Стоимость водитель-
ского удостоверения с 9 
августа увеличится в че-
тыре раза и составит 200 
тысяч рублей.

Как отметил Валерий 
Курдюк, инженер-ин-
спектор Слуцкого МРЭО 
ГАИ, ажиотажа среди во-
дителей не наблюдается. 
«Сейчас в основном меня-
ют права по необходимо-
сти, а именно те, у кого 
истекает либо уже истёк 
срок их действия. Конеч-
но, есть и такие, которые 
хотят сэкономить копейку, 
но их единицы, - говорит 
собеседник. – В день мы 
выдаём по 50-70 водитель-
ских удостоверений». 

По его словам, волна 
ажиотажа была в марте, 
когда стало известно о по-
вышении базовой величи-
ны до 100 тысяч рублей. 
Тогда за месяц было вы-
дано 2351 водительское 
удостоверение. В то время 
как в феврале - 875 удосто-
верений, а в апреле -  441. 

По данным Слуцкого 
МРЭО ГАИ, за шесть ме-
сяцев 2012 года водитель-
ские удостоверения обме-
няли 5288 водителей, за 
аналогичный период про-
шлого года – 5357. С 1 фев-
раля 2011 года по 1 июля 
текущего года выдано 13 649 
водительских удостовере-
ний нового образца.

Наталия Жаврид

На железной дороге увеличился 
размер комиссионных сборов
В кассах железнодорож-
ного транспорта с 6 ав-
густа увеличился размер  
комиссионных сборов. 

По новым тарифам за ус-
луги по оформлению про-
ездных документов вну-
триреспубликанского 
сообщения сбор составля-
ет 2200 рублей, а между-
народного – 5800 рублей. 
«При покупке билета в 
кассе на пригородные по-
езда комиссионный сбор 
не взимается. Однако если 
пассажир приобретает би-
лет в поезде у проводни-
ка, то он заплатит комис-
сионный сбор размером 
1200 рублей. Это в том 
случае, если на остановоч-
ном пункте при отправле-
нии поезда работает  кас-
са», — пояснила Наталья 
Жомейко, заведующая 
билетными кассами. Она 

добавила, что повышение 
связано с целью улучшить 
работу железной дороги.

С 15 августа вырастет и 
стоимость комплекта белья 
в поездах. В плацкартном 
и купейном вагонах она со-
ставит 7000 рублей, в фир-
менных поездах -  8000 
рублей, в вагонах «СВ» –       
12 500 рублей. 

 В международных пас-
сажирских поездах, в при-
цепных и беспересадоч-
ных вагонах в стоимость 
проезда входит и оплата 
постельного белья. Во вну-
триреспубликанском сооб-
щении сервисные услуги, 
в том числе постельные 
принадлежности, индиви-
дуальные санитарно-ги-
гиенические комплекты, 
предоставляются прово-
дником по желанию пас-
сажира.

Наталия Жаврид

ТАРИФ. При покупке билета в пригородном поезде 
у проводника комиссионный сбор составит 1200 ру-
блей. Фото:  Алесь Достанко

ТРУДНАЯ ПОБЕДА. По словам Никифора Лазовского, задания олимпиады были 
на уровне университетского курса по химии. Фото: Наталия Жаврид

Кулінарныя традыцыі трапілі ў кнігу
На працягу ліпеня ў 
аграгарадку Семежава 
працавала экспедыцыя 
студэнтаў і выкладчыкаў 
кафедры этналогіі, 
музеялогіі і гісторыі 
мастацтваў гістарычнага 
факультэта Белару-
скага дзяржаўнага 
ўніверсітэта. 

Падчас экспедыцыі 
было апытана звыш 
шасцідзесяці чалавек 
сталага ўзросту, якія 
расказалі аб асаблівасцях 
мясцовых страў, спосабах 
іх прыгатавання, святоч-
на-абрадавых стравах, 

правілах паводзін за ста-
лом, а таксама аб прадме-
тах хатняга ўжытку, якія 
выкарыстоўваліся для 
прыгатавання ежы.

Матэрыялы гутарак  з 
мясцовымі жыхарамі па 
традыцыях харчавання 
былі апрацаваны і па-
дрыхтаваны да выдання ў 
выглядзе кнігі, прэзента-
цыя якой адбудзецца на V 
Міжнародным фестывалі 
«Мотальскія прысмакі», 
які адбудзецца 11-12 
жніўня ў вёсцы Моталь 
Іванаўскага раёна Брэсц-
кай вобласці. 

Аддзел навін 

ПРЭЗЕНТАЦЫЯ. Кнігу з 
семежаўскімі рэцэптамі 
ежы прэзентуюць на 
«Мотальскіх прысма-
ках». Фота с сайта vb.by
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У пятніцу, 3 жніўня, 
Уладзімір Даманеўскі, 
старшыня Слуцкага 
райвыканкама, на сваёй 
першай прэс-канферэнцыі 
для мясцовых сродкаў 
масавай інфармацыі 
сказаў, што вынікамі пра-
цы ў першым паўгоддзі 
задаволены, падзяліўся, 
наколькі зараз важна 
для развіцця Случчыны 
прыцягненне інвестыцый, 
і адзначыў, што неабходна 
“ацэньваць вынікі і бегчы 
хутчэй”.

Прэс-канферэнцыя, як 
пазначыла Ларыса Да-
бравольская, намеснік 
старшыні па сацыяльных 
пытаннях і ідэалагічнай 
рабоце, праводзілася ў 
рамках рабочага графіка 
кіраўніка раёна. 

Уладзімір Даманеўскі 
ў прысутнасці старшыні 
райс авета дэпутатаў, сваіх 
намеснікаў, кіруючых ра-
бот нікаў служб райвыкан-
кама і прадпрыемства 
“Слуц кая ЖКГ” пазнаёміў 
прад стаўнікоў тэлеканала 
“Слуцк-ТВ”, радыё “Весткі 
Случ чыны” і газет “Слуцкі 
край”, “Преображение”, 
“Ка  питал”, “Інфа-Кур’ер” з 
вы нікамі сацыяльна-эка  -
на мічнага развіцця гас па-
да  рак раёна і адказаў на іх 
пытанні. 

ПАКАЗЧЫКІ. Вынікамі 
эканамічнай дзейнасці за 
шэсць месяцаў старшыня 
райвыканкама задаволены 
і праз прэсу выказаў падзя-
ку працаўнікам Случчыны 

за іх уклад у дасягненні 
прагнозных паказчыкаў. 

Ён адзначыў, што сельская 
гаспадарка раёна зараз 
атрымлівае ў параўнанні 
з мінулымі гадамі няз-
начную дзяржаўную пад-
трымку (у асноўным на на-
быццё паліва), а галоўным 
рэсурсам для развіцця 
сельгаспрадпрыемстваў 
сёння з’яўляецца выруч-
ка ад здачы рапса і зярна. 
Тэмпы росту вытворчасці 
сельгас прадукцыі ў ра-
ёне складаюць 109,1% 
(пры ўстаноўленным ура-
дам заданні ў 104%). Рэн-
табельнасць продажу 
сельгас прадукцыі за сту-
дзень-май складае 10,5%.

ПРЫЯРЫТЭТЫ. “Наш 
раён сёння вырабляе самае 
таннае па сабекошту мала-
ко ў вобласці. Мы і надалей 
галоўную стаўку будзем 
рабіць на выраб малоч-
на-таварнай прадукцыі”, 
- сказаў Уладзімір 
Даманеўскі. 

На гэты год, па яго сло-
вах, раён запланаваў, каб 
у кожным сельгаспрад-
прыемстве была праведзе-
на мадэрнізацыя па адной 
малочна-таварнай ферме. 
Зараз праводзіцца рэкан-
струкцыя з будаўніцтвам 
13 даільных залаў. 

Планіруецца да канца 
года пабудаваць малочна-
таварную ферму на 600 
галоў у Падлессі, увесці 
першую чаргу фермы на 
600 галоў у гаспадарцы 
“Вітка-агра”, працягнуць 
работы па будаўніцтву 
фермы на 1100 галоў у фі-
лі яле мясакамбіната “На-
ша ніва”. Планіруюцца так-
сама работы па ўзвядзенню 

фермы ў “Аграсервісе”.
“Сёння вытворчасць ма-

лака стала рэнтабель-
най, і нікога з кіраўнікоў 
сельгаспрадпрыемстваў 
угаворваць на гэту мадэр-
ні зацыю не трэба”, - сказаў 
старшыня райвыкан  кама.

Уладзімір Даманеўскі 
адзначыў, што ўмацаванне 
аграпрадпрыемстваў, іх 
тэх нічнае аснашчанасць, 
пад бор кадраў, павышэн-
не заробкаў – тыя кіты, 
якія дазволяць павысіць 
саму прывабнасць пра-
цы на сяле. Калі ўлічваць 
абста  віны, што колькасць 
працоў най сілы ў вёсках не 
павялічваецца, то раён, па 
словах старшыні, вымуша-
ны надзяляць асаблівую 
ўва гу мадэрнізацыі матэ-
рыяль  на-тэхнічнай базы 
сельгас прадпрыемстваў і ра-
цыянальнаму выка рыстан-

ню чалавечых рэсур саў.  

ГРОШЫ. Усё гэта па-
трабуе больш пільнай 
увагі да інвестыцыйнай 
дзейнасці. “Сёння развіццё 
любога рэгіёна можна раз-
глядаць праз прыцягнен-
не інвестыцый у асноўны 
капітал. Хто хутчэй зробіць 
тэхнічнае перааснашчэн-
не, хто хутчэй пачне выпу-
скаць прадукцыю з боль-
шай дабаўленай вартасцю, 
той і будзе самадастатко-
вым. Хоць дарагія крэдыт-
ныя рэсурсы і прытармазілі 
выкананне паказчыкаў 
інвестыцыйнай дзейнасці 
па некаторым прадпры-
емствам, заданне за год 
будзе выканана”, - сказаў 
кіраўнік раёна. 

Ён адзначыў, што “Слуцк 
адкрыты для добрасумлен-
нага інвестара”. Сёння, па  

яго словах, прыцягненне 
інвестыцый у эканоміку ра-
ёна праводзіцца не толькі 
праз мадэрнізацыю малоч-
на-таварных фермаў. За-
раз вядзецца рэканструк-
цыя і будаўніцтва новых 
комплексаў па вытворчасці 
мяса. Раён працуе над 
адапта цыяй італьянскага 
праек  та свінакомплексу на 
24 тысячы галоў з замкну  -
тым цыклам, дазва ля ючым 
за кошт вы  карыс тання 
адходаў жыццядзейнасці 
з дапамогай біягазавай 
устаноў кі за бяспе чыць 
комп   лекс электра энергіяй і 
цяплом. Сучасныя еўра пей-
скія тэхна логіі дапамогуць 
атры маць прадукцыю вы-
сокай дабаўленай вартасці і 
павысіць яе экспарт. 

Будаўніцтва малоч-
на-таварных фермаў і 
комплексаў па вытворчасці 

мяса ў сваю чаргу суправад-
жаецца, па словах кіраўніка 
раёна, мадэрнізацыяй і 
вытвор чых ліній сырароб-
чага і мясакамбінатаў. 
Увя дзеннем у строй нова-
га камбікормавага цэ ха 
займаецца камбінат хле-
ба прадуктаў (укладваец-
ца каля 20 млрд рублёў). 
За кошт абласнога і 
рэспубліканскага бюджэтаў 
на землях саўгаса “Рачка-
вічы” вядзецца будаўніцтва 
бульбасховішча на 10 
тысяч тон адначасовага 
захоўвання з асваеннем 32 
млрд рублёў.  

ЗАДАЧЫ. Як выснова і 
галоўная перспектыўная 
задача пасля агучвання 
паказчыкаў сацыяльна-
эканамічнага развіцця ра-
ёна за першае паўгоддзе 
падаліся словы старшыні 
райвыканкама аб неаб-
ход  насці “ацэньваць выні-
кі і бегчы хутчэй” як у 
адно сінах да некаторых 
прадпрыемстваў, так і ў 
адносінах змянення струк-
туры эканомікі ўсяго раёна. 
“Сёння нельга гаварыць, 
што мы кожны год павінны 
ў абсалютных лічбах пры-
баўляць і прыбаўляць, сён-
ня трэба больш глядзець 
на фінансавыя вынікі ра-
боты”, - зазначыў Уладзімір 
Даманеўскі. =

8 П А Д З Я Л І С Я . 
Рэдакцыя з задавальненем 
прыме вашы разважанні і пра-
пановы, паважаныя чытачы, 
аб сацыяльна-эканамічным 
развіцці Случчыны. Пішыце 
на info@kurJer.info або на       
а/с 53, г.Слуцк 

Уладзімір Даманеускі:  

Наш раён вырабляе самае 
таннае малако ў вобласці

НАСТРОЙ І СТЫМУЛЫ. Праца ў сельскай гаспадарцы павінна быць прывабнай, і ра-
зуменне гэтай задачы, па словах старшыні Слуцкага райвыканкама, у раёна ёсць. 
Фота: Алесь Дастанка

ЗА ОТЛИЧНЫЙ ТРУД. Случчанин Казимир Шкурский 
получил  заслуженное звание «Почётный железнодо-
рожник» за свой добросовестный труд. Данное звание 
является высшей наградой на Белорусской железной 
дороге. Николай Филимонов  (прислано на электронную почту) 

САЦЫЯЛКА. У гэтым годзе неабходна асвоіць 4 млрд рублёў на будаўніцтва 
адміністратыўна-бытавога комплексу гарадскога стадыёна. За кошт сродкаў 
абласнога бюджэту ў горадзе працягваецца будаўніцтва дзіцячага садка на 230 
мест з басейнам. Сярэдняя заработная плата па раёну за паўгоддзе складае 2 973 
000 рублёў. З прэс-канферэнцыі Уладзіміра Даманеўскага, старшыні Слуцкага райвыканкама

-
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Супермаркет проводит акцию 
«Автомобилист»
Солигорский супермаркет «Радуга», 
что по улице Октябрьской, до конца ав-
густа проводит  акцию, в ходе которой 
можно приобрести товар со скидкой 
пять процентов. 

Чтобы получить скидку при расчёте, не-
обходимо предъявить водительское удо-
стоверение. Причиной оригинального 
маркетингового хода стала затянувшаяся 
реконструкция улицы Октябрьской, из-за 
чего невозможно проехать к супермаркету.

«Наш магазин теряет покупателей. Это 
особенно заметно в дни, когда работники 
«Беларуськалия» и других предприятий 
получают зарплату, - сказала корреспон-
денту «ІК» Ольга Ефимчик, заведую-
щая супермаркетом. – Надеемся, что 
объявленная акция будет привлекать 
покупателей, а сэкономленные деньги 
компенсируют водителям расходы на 
подъезд к магазину со стороны улицы 
Молодёжной.

Владимир Амельченя

Алесь Достанко
dostan@kurjer.info

В воскресенье, 29 июля, 
в деревне Борок Слуц-
кого района прошло 
мероприятие, посвящён-
ное 100-летию местной 
церкви преподобного 
Симеона Столпника. На-
стоятелем храма являет-
ся протоиерей Георгий 
Петровский. 

Как сказал в беседе с 
корреспондентом газеты 
«Кур’ер» отец Георгий, 
празднование было при-
урочено ко дню почитания 
святых отцов шести Все-
ленских Соборов. 

На него собралось поряд-
ка трёхсот жителей дерев-
ни и гостей. 

Божественную литургию 
в церкви по случаю празд-
нования возглавил преос-
вященнейший Вениамин, 
епископ Борисовский, ви-
карий Минской епархии. 

Он освятил установлен-
ные накануне памятные 
знаки на месте, где на-
ходилась церковь до 1931 
года, а также возле зда-
ния действующего храма.  

Примечательно, что жи-
тели Баслович (так назы-
валась ранее деревня Бо-
рок) и других окрестных 
деревень собирали сред-
ства на возведение ны-
нешней церкви порядка 
40 лет. А затем храм  был 
заложен 7 июля 1912 года 
и возведён в течение счи-
танных лет. 

Строился он по проекту 
архитектора Струева из 
красного лицевого кир-
пича в неорусском стиле. 
Храм возводился под ру-
ководством протоиерея 
Иоанна Севрука. 

Красный кирпич изго-
тавливался здесь же, на 
Басловском кирпичном 
заводе. На каждом кир-
пиче имеется оттиск «Бас-
ловцы». =

ДОКУМЕНТ ДЛЯ СКИДКИ. Солигорская 
пенсионерка предъявляет на кассе 
удостоверение водителя. Фото: Владимир 
Амельченя

100 ЛЕТ. Современный вид на церковь преподобного Симеона Столп-
ника в деревне Борок. Недавно здесь был установлен и памятный 
знак по случаю 100-летия храма. Фото: Владимир Хворов

Историко-реконструк-
торский клуб «Сере-
бряный пегас» в вы-
ходные, 28-29 июля, 
принял участие в 
Международном ры-
царском фестивале 
«Мстиславль 2012».  

Фестиваль собрал око-
ло 60 клубов из Белару-
си, России, Украины и 
Литвы.  

Слуцкие рыцари вы-

ступили в турнирах, 
бугуртах (групповой бой 
«стенка на стенку»), со-
ревнованиях лучников 
и в захвате замка. По 
словам Евгения Шпа-
ковского, лидера клу-
ба, для членов «Сере-
бряного пегаса» поездки 
на подобные фестивали 
- это «способ выйти из 
рутины повседневно-
сти».

Двумя неделями ра-

нее «пегасы» совместно 
со слуцким хореогра-
фическим ансамблем 
«Кордес» участвовали в 
Международном фести-
вале музыки и песни 
«Днепровские голоса в 
Дубровно». 

Этим летом участни-
ками клуба был также 
организован семиднев-
ный велопоход вдоль 
реки Припять. 

«В планах на будущее 

- организация рыцар-
ского фестиваля в Слуц-
ке, в проведении которо-
го без поддержки города 
не обойтись», - делится 
Евгений. 

«Количество участни-
ков развитых белорус-
ских клубов достигает 
в среднем порядка 60 
человек, для большин-
ства из которых работа 
в клубе является основ-
ной деятельностью. На 

данный момент наш 
клуб развит до такого 
уровня, что дальнейшее 
увеличение количества 
участников возможно 
только после получе-
ния дополнительного 
помещения, вопрос о 
котором мы пытаемся 
решить», - сказал в бе-
седе с корреспондентом 
газеты «ІК» Евгений 
Шпаковский.    

Ольга Zингер

«Рыцари-пегасы» из Слуцка участвовали в Международном фестивале

Отметили столетие церкви



9 жніўня
2012 года

№ 32СТАРОНКІ ГІСТОРЫІ6
інфа

Кур’ер
www.kurjer.info
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Среди многочисленных вла-
дельцев Слуцка особое  место в 
его истории занимают Стефания 
Радзивилл и Лев Витгенштейн. 
Кроме знатности происхожде-
ния, богатства и принадлежно-
сти к высшему кругу тогдашнего 
российского общества, они 
были связаны взаимной любо-
вью и семейными узами. Обоим 
Слуцк достался по наследству, 
причём в непростое время, 
которое в сочетании с понятием 
«судьба» определило не только 
их жизненный путь, но и буду-
шее города.

Предлагаемый читателям ма-
териал связан с двумя датами: 
180 лет назад (1832), после пре-
ждевременной смерти Стефании 
Радзивилл, Слуцк перешёл во 
владения её мужа Льва (Людвига) 
Витгенштейна, который через 15 
лет продал частновладельческий 
город государству. Эти события - 
хороший повод, чтобы обратить 
внимание на супружескую пару 
и восполнить серьёзный пробел в 
наших знаниях о них.   

БЕДНАЯ-БОГАТАЯ НЕВЕСТА. 
Стефания была единственной до-
черью князя Доминика Радзи-
вилла, собственника огромных 
земельных владений, в том числе 
и Случчины. Её отец, несмотря 
на принятую присягу российско-
му императору, участвовал в Вой-
не 1812  на стороне Наполеона. В 
битве при Ганау (1813) получил 
тяжёлое ранение, в результате ко-
торого скончался. На его имения 
был наложен секвестр (запрет на 
пользование). Уже в 1814 году сек-
вестр сняли, и малолетней Стефа-
нии достались в наследство Слуцк 
и Копыль. 
 С пяти лет она училась в Екате-
рининском институте. Причиной 
этого были непростые отношения 
красавицы-матери к дочери. На 
семейных отношениях, как тог-
да поговаривали, сказывалось то, 
что Доминик свою жену Теофи-
лию выиграл в карты у её перво-
го мужа. После смерти Доминика 
Теофилия в отчаяние не впала, 
быстро нашла нового влиятельно-
го и богатого поклонника – русско-
го князя Чернышова. Поскольку 
в устройстве личной жизни Сте-
фания была помехой, Теофилия 

легко отказалась от дочери.  В 
Петербурге её опекала сама импе-
ратрица Мария Фёдоровна, мать 
Александра I, которая души не ча-
яла в своей воспитаннице. С года-
ми Стефания превратилась в пре-
лестную княжну, одну из самых 
богатых невест России.

ЦАРСКИЙ АДЪЮТАНТ И ДЕ-
КАБРИСТ. Будущий владелец 
Слуцка Лев Витгенштейн был 
баловнем судьбы. Его отец, Пётр 
Христианович Витгенштейн, герой 
Отечественной войны 1812 года, 
спаситель Петербурга от Напо-
леона, имел непререкаемый авто-
ритет у царской семьи. Благодаря 
этому Лев Витгенштейн совершил 
головокружительную карьеру: 
был взят императором Алексан-
дром I на службу в качестве фли-
гель-адъютанта. Молодому офице-
ру приходилось нередко бывать в 
Украине, где расквартированной 
армией командовал его отец. Там 
Лев Петрович подружился с Пав-
лом Пестелем, будушим декабри-

стом, и приобщился к модному 
тогда среди молодых офицеров 
вольнодумству. Был хорошо зна-
ком с Пушкиным, близок к тайно-
му обществу Пестеля «Союз благо-
денствия», а позднее стал членом 
Южного общества декабристов. О 
серьёзности намерений младшего 
Витгенштейна говорит то, что он 
вместе с Пестелем намеревался 
арестовать своего отца, обсуждался 
даже план убийства императора. 
 Как известно, восстание декабри-
стов провалилось. Но чудесным об-
разом Лев Витгенштейн в списки 
заговорщиков не попал. Во время 
следствия новый император Ни-
колай I учёл заслуги перед пре-
столом и отечеством его отца. В 
результате следственный комитет 
принял оправдательное решение: 
«Высочайше повелено не считать 
прикосновенным к делу».

НЕДОЛГИЙ ВЕК ЛЮБВИ. 
Встретились Лев Витгенштейн и 
Стефания в Петербурге. Между 
молодыми людьми возникло вза-

имное чувство. Бравый офицер 
вёл себя  несмело, однако предло-
жение всё-таки сделал.

Императрица Мария Фёдоров-
на переживала, чтобы Стефания 
не отказала Льву, поскольку тот 
имел связь с женщиной простого 
звания и детей от неё. Но всё ула-
дилось.

 Весной 1828 года в Зимнем двор-
це состоялось протестантское бра-
косочетание Стефании и Льва, 
затем католическая свадьба в 
церкви святой Екатерины.

Стефания родила Витгенштейну 
дочь Марию и сына Петра. Вскоре 
врачи обнаружили у молодой жен-
щины болезнь (предположительно 
туберкулёз). В 1832 году она ушла 
из жизни в возрасте 22 лет, оста-
вив всё своё состояние мужу. Ис-
точники говорят, что последние 
дни своей короткой жизни она не 
страдала. Однажды вечером при-
нарядилась, склонила на плечо 
суженому голову и тихо умерла.

ЗАПУЩЕННЫЕ ВЛАДЕНИЯ. 
Нет ни одного документа, который 
бы свидетельствовал о пребыва-
нии Стефании в Слуцке. А вот Лев 
Петрович Витгенштейн, вступив 
во владения городом, здесь бывал, 
и не только по хозяйственным де-
лам. Речь шла о продаже города 
казне. Допустить, чтобы уездный 
город находился в частном владе-
нии, российское правительство по 
политическим мотивам не могло.  
Впервые вопрос был поднят в 1800 
году ещё при прежних владель-
цах. Торг, главным предметом ко-
торого была цена, тянулся до 1846 
года. Для оценки города приезжа-
ли комиссии, которые отмечали, 
что люди здесь живут бедно, дома 
старые, а получение государством 
возможной прибыли весьма про-
блематично. Да, «золотой» период 
Слуцка кончился. Былая его сла-
ва незаметно растворилась в сму-
тах времени и войнах. Местные 
богатства оседали в карманах мно-
гочисленных временных управля-
ющих, от которых в Слуцке до сих 
пор остались фамилии немецкого 
происхождения. 

Конечная сумма, на которую со-
гласился владелец, составила     
342 821 рубль серебром.  Офици-
альная передача Слуцка государ-
ственным властям состоялась в 
апреле 1847 года.

Сам Лев Петрович Витгенштейн, 
женившись во второй раз, дожи-
вал свой век в Пруссии, где и скон-
чался в 1866 году.=   

ХОЗЯИН СЛУЧЧИНЫ. Портрет Льва Петровича Витгенштейна, 1836 
год. Фрагмент картины художника Ф.Крюгера

Гарадскі парк 
чакае арэндатараў
У наступным годзе пры-
ярытэт пры навядзенні 
парадку на тэрыторыі 
горада мясцовая 
ўлада мяркуе аддаць 
добраўпарадкаванню 
Гарадскога парка куль-
туры і адпачынку. 

Сёлета ж райвыкан-
кам прапануе за самую 
сімвалічную плату пад-
ключыцца да пытан-
ня арганізацыі дасуга  
дзяцей ініцыятыўных 
арэндатараў, якія маглі 
б прапанаваць тэхніку 
ці забавы для дзяцей, 
зрабіць дзіцячае кафэ з 
марожаным.  

Аб гэтым Уладзімір 
Даманеўскі, старшы-
ня Слуцкага райвы-
канкама, падзяліўся 
ў пятніцу, 3 жніўня, з 
прадстаўнікамі мяс-
цовых сродкаў маса-
вай інфармацыі на 
прэс-канферэнцыі. Ён 
адзначыў, што пытан-
не з Гарадскім паркам 
ускладнілася тым, што ва 
ўсіх атракцыёнаў амаль 
адначасова закончыліся 
тэрміны эксплуатацыі і іх 
вымушаны былі ў мэтах 
бяспекі дэманціраваць. 
Спецыялісты ЖКГ 
выязжалі нават і ў Ма-
скву для набыцця новых 
атракцыёнаў, аднак іх 
кошт сёння непасільны 
для мясцовага бюджэту.  

Адпаведныя крокі па 
добраўпарадкаванню 
Гарадскога парка рай-
выканкам планіруе пры-
няць сумесна з саветам 
кіраўнікоў гарадскіх 
прадпрыемстваў.

Сяргей Станкевіч

СІТУАЦЫЯ. Сёння случ-
чан песцяць заезджыя 
атракцыёны. Фота: Алесь 
Дастанка



9 жніўня
2012 года
№ 32 МОЛАДЗЬ І СПОРТ 7

інфа

Кур’ер
www.kurjer.info

На капусту - «за капустой»
Ника Рокет
info@kurjer.info

Ранним утром многие  
школьники Случчины ещё 
крепко спят - каникулы 
всё-таки. Однако не все. 
Некоторые сверстники 
спящих спешат к 5-ой 
школе. Здесь их ждёт ав-
тобус, который везёт ре-
бят на сельхозработы, где 
они зарабатывают «свой 
хлеб». Это их выбор.

Корреспондент «IK» 24 
июля вместе с группой 
школьников совершила 
поездку на поле и узнала, 
сколько стоит их труд, что 
движет ими, когда во вре-
мя каникул они рано вста-
ют, жертвуя сладким сном 
до обеда.

ПРЕДЫСТОРИЯ. Жела-
ющим  заработать в лет-
ний период помогает ОО 
«БРСМ».  Как сообщал «ІК» 
ранее, регистрационная 
кампания трудового семе-
стра школьников «Лето-
2012» стартовала в мае. 
Тогда ОО «БРСМ» заклю-
чило договоры с предпри-
ятиями Слуцка и района 
о предоставлении работы 
молодёжным трудовым от-
рядам. В числе предпри-
ятий:  филиал ПСХ «Наша 
Нива»,  ОАО «Слуцкий мя-
сокомбинат», УП «Слуцкий 
консервный завод», ОАО 
«Весейский Покров» и дру-
гие.

КАПУСТНЫЙ ДЕНЬ. В 
составе трудового отряда 
около двадцати юношей 
и девушек. Ежедневно их 
доставляют в ПСХ «Наша 
Нива», где они заняты на 
прополке овощей. 24 июля 
отряду предстояла про-
полка капусты. Стоимость 
очищения от сорняков од-
ного ряда длиной около 

400 метров – 6 тысяч ру-
блей. На эти деньги мож-
но, например, купить три 
шоколадные вафли «Вить-
ба»  или небольшую бутыл-
ку минералки, или батон. 

«Пошлите нас на пропол-
ку лука, пошлите полоть 
лук, - чуть ли не хором 
просили юные работники. 
– Там хоть  за ряд 35 тысяч 
рублей заплатят, а не 6 ты-
сяч». Но, увы, их призывы 
не подействовали.

Надев перчатки, школь-
ники отправились бороть-
ся с разной «нечистью» на 
капустное поле.

НАСТРОЕНИЕ. Издавна  
известно, что с песней ра-
бота идёт намного легче и 
быстрей. Юные случчане 
это тоже знают. Правда, 

хором они не пели: из 
карманов у каждого зву-
чали любимые мелодии, 
записанные в мобильном 
телефоне. Например, две 
девушки слушали песню 
«Сатисфекшн». Некоторые 
поддерживали рабочее на-
строение шутками.

Во время перерывов ре-
бята собирались в авто-
бусе, чтобы отдохнуть и 
одновременно спрятать-
ся от назойливой жары. 

РЕЗУЛЬТАТ. На мой во-
прос: «Не лень тебе каждое 
утро вставать на работу?», 
Дарья Соловей ответила: 
«Оно-то может и лень. Но  
деньги нужно  зарабаты-
вать». «На что собираешь-
ся их потратить?» - продол-
жаю беседу. «В ближайшее 

время планирую поехать 
отдыхать в лагерь. И хочу 
купить себе сама всё самое 
необходимое для этого». 
«Сколько ты уже заработа-
ла?» - поинтересовалась я. 
«Думаю, что у меня выйдет 
более двухсот тысяч».

За этот день кто-то очи-
стил от сорняков один ряд, 
кто-то полряда - в жару-то 
работать трудно. А кто-то 
просто не хотел «потеть» за 
6 тысяч рублей.

Когда четырёхчасовой 
рабочий день подошёл к 
концу, некоторые из «тру-
дового десанта» стали раз-
думывать: ехать завтра на 
капусту за «капустой» или 
подождать прополки более 
«доходного» овоща. Были и 
такие, кому неважно сколь-
ко - главное, заработать.=

ФУТБОЛ. В пятницу, 3 августа, на Слуцком город-
ском стадионе состоялся товарищеский матч между ФК 
«Слуцк» (первая лига) и бобруйской «Белшиной» (выс-
шая лига). С минимальным счётом, забив гол в начале 
второго тайма, победу одержали гости. На матч, кото-
рый запомнился грубой игрой гостей, собралось поряд-
ка 700 болельщиков. Подробности, фото и видео - на 
сайте газеты «Кур’ер»; kurjer.info. Алесь Достанко

ДОХОД. Работа в летний период для подростков является хорошим способом за-
работать деньги на личные расходы. Фото: Ника Рокет
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Достижения, увлечения, стремления

ДОРОГИЕ ЛЮДИ: 5 ИЗ 18. Нашла на ноутбуке давно 
забытую папку с фотографиями под названием «Доро-
гие мне люди». Всего 18 фото. Только на пяти из них изо-
бражены люди, которые дороги мне по сей день. Осталь-
ных уже давно не наблюдается. Вот, что значит время  
- отсеивает всех ненужных. Папке около двух лет. В.К.
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ДЕВОЧКА. Вспом-
нился ответ одной дев-
чонки на вопрос: «Есть 
ли у тебя парень?» -  
«Есть, но я всегда сво-
бодна». Вика.

МАТЬ И РЕБЁНОК. Иная мать 
хуже мачехи. Хочу сказать сло-
вами Антона Павловича Чехова: 
«Дети святы и чисты. Нельзя де-
лать их игрушкой своего настро-
ения». Сосед.

СТРИТБОЛ. В субботу, 4 августа, в спортив-
ном зале Слуцкого городского дома культуры 
молодёжи (микрорайон «Сахарный») шесть 
команд приняли участие в соревнованиях по 
стритболу. 

Победителем турнира стали участники ко-
манды «Shtorm» (на фото): Александр Мо-
скальков, Глеб Макуров, Максим Тростянко, 
Александр Урий, Игорь Каханович.

На втором месте расположилась команда 
«Digery» (Артём Бадыль, Влад Путято, Саша 
Дробыш, Сергей Альховик), на третьем – «Old 
School» (Илья Милеенков, Евгений Гур, Евге-
ний Курдюк). Призёры были награждены де-
нежными призами.

Организатором  традиционного ежегодно-
го турнира по стритболу является случчанин 
Артур Молчан. Парень проводит его уже чет-
вёртый год. «Игра прошла на «ура», ведь  её 
уровень  возрастает с  каждым годом и коли-
чество болельщиков заметно  увеличивается», 
-  отмечает молодой человек. 

В то время, когда две команды играли в од-
ной части зала, остальные тренировались, «ре-
петировали победу» в другой. Кроме игроков, 
в зале присутствовали болельщики, которые 
пришли поддержать своих друзей и знакомых. 
Фото: Анастасия Вощанко, текст: Виктория Капская

ПОМИДОР-ТЯЖЕЛОВЕС. На огороде случчан Татьяны и Генна-
дия Василюков вырос помидор массой 900 граммов. 

«В начале года мы купили семена на слуцком рынке в первом ларь-
ке возле арки у Наташи. Сорт помидоров «Тяжеловес Сибири». На-
звание себя оправдывает. Большинство плодов выросло большими. 
Они хороши для салатов – вкусные и сладкие», - сказал в беседе с 
корреспондентом газеты «Кур’ер» Геннадий Василюк (на фото).

Для закаток его жена Татьяна Василюк в этом году  попробовала 
сорт «Уральский ранний». Помидоры выросли как на подбор, и на 
небольших кустиках по многу плодов. 

Супруги живут в частном доме по улице Ленина в районе универ-
сама №21. Татьяна Василюк на приусадебном участке постоянно 
экспериментирует с сортами овощных культур и садовых растений. 
«Хочется, чтобы было и красиво, и больше, и вкуснее», - говорит собе-
седница. Участок возле дома обеспечивает семью почти всем необхо-
димым набором сельхозкультур, а запасы картофеля - родительский 
дом в деревне. Фото и текст: Алесь Достанко

ТЯЖЕЛОВЕС. Каждый вечер в пятницу или с 
утра в субботу десятки, если не сотни, рыбаков 
из Слуцка направляются на автомобилях к реке 
Припять, чтобы провести выходные за любимым 
занятием и отдохнуть. Для многих рыбалка за-
вершается удачным уловом, как, например, для 
этих случчан – Александра Духновского (на фото 
слева) и Ильи Вайцеховича (справа). С 1 июля 
открылся сезон ловли самой крупной пресновод-
ной рыбы - сома. Этим случчанам удалось пой-
мать 40-килограммового гиганта. Фото из архива 
Александра Духновского, текст: Алесь Достанко

ФОТОЮМОР. Вот так случайно оказались похожими два 
кадра. Один (справа) сделан случчанкой Ольгой Глазуно-
вой во время турнира по дворовому футболу от Слуцкого 
интернет форума (прошёл 21-22 июля): Евгений Борисевич 
поздравляет Виталия Глазунова с голом, который он, соб-
ственно, головой и забил. На втором снимке игроки сборной 
Франции: Лоран Блан целует вратаря своей команды Фа-
бьена Бартеза. 

Кадр из Слуцка не постановочный – он является просто 
частью фотосъёмки Ольги Глазуновой об игровых моментах 
турнира. Фотомонтаж: Ольга Глазунова, текст: Алесь Достанко

ФОТОХРОНИКА. Каждый день на стра-
ничке газеты «Кур’ер» в социальной сети 
«ВКонтакте» vk.com/kurjer в фотоальбоме 
«Слуцк-2012. Фото дня» публикуется одна 
фотография из жизни Случчины, отобра-
жающая происходящее в городе или рай-
оне. По итогам каждого месяца уже не-
посредственно на сайте газеты «Кур’ер» 
(kurjer.info) публикуются фотографии за 
истекший месяц. На днях на kurjer.info 
был размещён материал «Фотохроника 
июля-2012. Слуцк». Фото и текст: Алесь До-
станко

КУКУРУЗА. Ура! Уже созрела-поспела 
кукуруза. Наконец-то буду варить, по-
сыпать солью, кушать, отводить душу. У 
меня в деревне в этом году она сладкая,  
сочная, солнцем насыщенная. Даже 
кошка её грызёт. Ясь.
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Скандал, звязаны з 
«плюшавым дэсантам», у 
пятніцу атрымаў працяг. 
Міністэрства замежных 
спраў Беларусі не пра-
цягнула акрэдытацыю 
шведскаму амбасадару 
Стэфану Эрыксану.

Як паведаміў Андрэй 
Савіных, прэс-сакратар 
МЗС, «спадар Стэфан Эрык-
сан працаваў у Мінску 
каля сямі гадоў. Гэта доўгі 
тэрмін. За гэты час яго дзей-
насць была накіравана не 
на ўмацаванне беларуска-
шведскіх стасункаў, а на іх 
разбурэнне». Пасля агенцтва 
БЕЛТА размясціла камен-
тарый Сяргея Мусіенкі, 
кіраўніка ана лі тычнага 
цэнтра  EcooM, які заявіў, 
што «Эрыксан імкнуўся пас-
варыць Швецыю і Беларусь, 
нанесці максімальную шко-
ду краі не, якая адчыніла пе-
рад ім дзверы». 

Далей «эксперт» сцвяр-
джае, што ёсць інфармацыя, 
быццам Эрыксан у 
2010-ым годзе асабіста 
перадаваў інструкцыі 

і грошы радыкальным 
групоўкам, экстрэмістам, 
якія рыхтавалі сілавую 
акцыю супраць Беларусі 
накшталту «арабскай вяс-
ны». Са слоў Мусіенкі, 
дыпламат выкарыстоўваў 
сваё становішча як эмісар 
спецслужбаў. 

З пункту гледжання чыта-
ча дзяржаўных выданняў, 
выкрыццё агента замеж-
най разведкі ў асобе швед-
скага амбасадара – сенса-
цыя. Пэўна, можна было і 
паверыць у гэтую фанта-
стычную гісторыю, калі б 
эксперты – у дадзеным вы-
падку прэс-сакратар МЗС 
і кіраўнік аналітычнага 
цэнтра - спасылаліся на 
крыніцы інфармацыі. Гэта, 
дарэчы, адно з першых 
правілаў, якому вучаць 
журналістаў. Краіна хоча 
ведаць герояў. Хто выкрыў 
эмісара спецслужбаў? Якую 
канкрэтна шкоду нанёс 
Стэфан Эрыксан нашай 
дзяржаве?  Выразы тыпу 
«ёсць інфармацыя» – гэта 
не аргумент. Хто валодае 
гэтай інфармацыяй, і як 
яна трапіла да сацыёла-
га Мусіенкі? На падставе 
якіх сведчанняў прэсавы 
сакратар МЗС сцвярджае, 

што дзейнасць Эрыксана 
была накіравана на разбу-
рэнне беларуска-шведскіх 
стасункаў?

Звонку сітуацыя выгля-
дае, як быццам бы ўлады 
помсцяць Эрыксану за 
«плюшавы дэсант», што 
здзейснілі грамадзяне 
Швецыі, якія 4 ліпеня на 
самалёце перасяклі бела-
рускую мяжу і раскідалі 
цацачных мядзведзікаў 
над Івянцом. Але ці не за-
шмат ахвяраў у справе аб 
плюшавых мядзведзях? 
Наш зямляк – случчанін 
Антон Сурапін - з 13 
жніўня знаходзіцца ў СІЗА 
КДБ. Студэнт Інстытута 
журналістыкі трапіў за кра-
ты пасля таго, як размясціў 
на сваім сайце фотаздымкі 
мядзведзікаў, дасланыя чы-
тачом. У дачыненні да яго 
распачата крымінальная 
справа. Антона падазраюць 
у пасобніцтве  незаконнаму 
перасячэнню мяжы. 

Але вернемся да Стэфа-
на Эрыксана. Згодна з 
дзеючым заканадаўствам 
ён мог бы звярнуцца ў 
суд з зыскам аб паклё-
пе на распаўсюднікаў 
інфармацыі. 

На наступны дзень пасля 

сваёй адстаўкі ён адрасаваў 
зварот да беларусаў на 
сваёй старонцы ў Фэйс-
буку. «Дарагія сябры! Я 
ўжо зразумеў, што ніяк не 
паспею ўсім даць належ-
ны адказ на вашыя словы 
падтрымкі ў гэты няпросты 
для мяне час. Я не хацеў 
апынуцца ў гэтай сітуацыі 
і памяняў бы вашу пахвалу 
на магчымасць працаваць 
у Беларусі і з вамі сустра-
кацца! Ваша падтрымка, 
канешне, мяне вельмі су-
цяшае і грэе. Я вам шчы-
ра ўдзячны! Наўрад ці я 
заслугоўваю вашай пахва-
лы, таму што ў рэшце рэшт 
я рабіў сваю працу, якую 
вельмі любіў і стараўся вы-
конваць сумленна. Мабыць, 
Беларусь мяне натхніла 
зрабіць трохі больш, чым 
павінен быў, але гэта тады 
ваша заслуга! Калі чытаю 
вашыя каменты, складаец-
ца ўражанне, што вы мяне 
ўжо пахавалі... Калі ласка, 
рана мяне хаваць! Карлсан/
Эрыксан яшчэ прыляціць! 
Да сустрэчы! Дабрыня пе-
раможа! Жыве Беларусь! 
Стэфан Эрыксан».

…Я пазнаёмілася са Стэ-
фанам Эрыксанам у 2010-
ым, калі шведская амба-

сада збіралася ладзіць 
імпрэзу ў час Дзён швед-
скай культуры ў Беларусі. 
Але атрымалася так, што 
ініцыятыва знайшла пад-
трымку ў Салігорску. Там 
і адбыліся літаратурна-
музычныя чытанні з удзе-
лам беларускіх і шведскіх 
пісьменнікаў. А перад гэ-
тым госці завіталі ў Слуцк 
на экскурсію. Калі Эрык-
сан звярнуўся да мяне 
па-беларуску, я была 
здзіўленая. Я чула, што па-
сол Швецыі валодае мовай, 
але каб так бездакорна! І 
гэты мілы шведскі акцэнт... 

Стэфан раскрыў сакрэт: бе-
ларускую мову ён пачаў вы-
вучаць у Пецярбургу ў 2005 
годзе. Першай настаўніцай 
мовы шведскага амбасада-
ра стала случчанка Натал-
ля Боева, якая выкладала 
ў Санкт-Пецярбургскім 
універсітэце на кафедры 
ўсходнеславянскіх моў.

На імпрэзе ў Салігорску 
Стэфан Эрыксан падкрэсліў, 
што Дні культуры Швецыі 
ў Беларусі - вельмі важ-
ны для амбасады праект. 
«Мы дзевяты год праводзім 
літаратурныя чытанні. 
Мне здаецца, што менавіта 
такія сустрэчы дапамагаюць 

нам лепш адзін аднаго раз-
умець. Літаратура збліжае 
людзей».

Эрыксан і сам пераклаў 
з беларускай на шведскую 
мову аповед Васіля Быка-
ва, эсэ Уладзіміра Арлова, 
некалькі тэкстаў песень 
N.R.M… 

Ведаеце, мае калегі га-
вораць, што не кожны 
беларускі чыноўнік вало-
дае беларускай мовай на 
ўзроўні Эрыксана. І я з імі 
згодная.  

Дзякуючы Эрыксану я 
адкрыла для сябе сучас-
ную шведскую літаратуру. 
Памятаю, як запоем чыта-
ла «Папулярную музыку з 
Вітулы» Мікаэля Ніемі.

А калі маёй дачцэ ў трэцім 
класе задалі напісаць са-
чыненне пра Швецыю, мне 
было што ёй расказаць. 
У тым сачыненні наступ-
ныя радкі: «У гэтай краіне 
ёсць жыхар Эрыксан. Ён 
вывучыў беларускую мову і 
запрашае беларусаў кожны 
год...» . 

Эрыксан яшчэ вернец-
ца, я веру. Як яго казачны 
зямляк Карлсан  – герой 
маіх дзіцячых мараў. Тым 
больш, ён сам абяцаў пры-
ляцець. =

Карлсан абяцае прыляцець
або Хто выкрыў агента спецслужбаў у шведскім амбасадары

Случчанину предъявлено обвинение
Комитет государственной 
безопасности предлагает 
шведским пилотам-лю-
бителям, незаконно пере-
секшим белорусскую гра-
ницу, прибыть в Минск 
добровольно.

7 августа КГБ распро-
странил информацию сле-
дующего содержания: «Ко-
митетом государственной 
безопасности Республики 
Беларусь возбуждено и 
расследуется уголовное 
дело по признакам пре-
ступления, предусмотрен-
ного ч.3 ст.371 УК Респу-
блики Беларусь по факту 
незаконного пересечения 
04.07.2012 Государствен-
ной границы Республики 
Беларусь подданными Ко-
ролевства Швеции на лег-
комоторном самолете.

По подозрению в по-
собничестве в соверше-
нии указанного пре-
ступления задержаны 
граждане Республики Бе-
ларусь А.А.Суряпин и 
С.А.Башаримов, которым 
предъявлено обвинение 
по ч.6 ст.16 (пособниче-
ство в совершении пре-
ступления) и ч.3 ст. 371 
(незаконное пересечение 
Государственной границы 
Республики Беларусь) УК 
Республики Беларусь.

В интересах объектив-
ного расследования уго-
ловного дела и выясне-
ния всех обстоятельств 
нарушения воздушного 
пространства Республики 
Беларусь и Литовской Ре-
спублики Комитетом госу-
дарственной безопасности 
предлагается подданным 
Швеции, принявшим 
участие в организации и 
осуществлении незакон-
ного перемещения через 
Государственную грани-
цу, прибыть в г.Минск для 
участия в следственных 
действиях в качестве по-
дозреваемых, в том числе 
для проведения очных 
ставок. По результатам 

будут приняты оконча-
тельно соответствующие 
процессуальные решения 
в отношении белорусских 
граждан, проходящих по 
уголовному делу».

Таким образом, офи-
циально признан факт 
предъявления обвинения 
журналисту Антону Су-
ряпину, который первым 
разместил на своем сайте 
фото плюшевых медвежат, 
сброшенных со шведского 
самолета на территорию 
Беларуси. С момента его 
задержания прошло 26 
дней. Об обвинении, вы-
двинутом в адрес Башари-
мова, стало известно ранее.

Напомним: 4 июля са-
молет, управляемый 
шведскими пилотами-лю-
бителями пересёк бело-
русско-литовскую грани-
цу, около полутора часов 
летал над территорией 
нашей страны, сбросил 
плюшевых медвежат с 
лозунгами и беспрепят-
ственно покинул пределы 
Беларуси. 

Акция была организо-
вана шведской пиар-ком-
панией Studio Total. Её 
устроители утверждают, 
что никто из граждан Бе-
ларуси к происшедшему 
отношения не имел.

Кирилл Букин, 
gazetaby.com

АНТОН СУРЯПИН. Колле-
ги журналиста в недоуме-
нии: как можно задержать 
человека лишь за то, что 
он разместил фотогра-
фию читателя о происше-
ствии. Фото из архива Антона 
Суряпина

САЙТ. В Интернете по адресу 
antonsurapin.org начал работу сайт 
«Свободу Антону Суряпину!» в поддерж-
ку арестованного в Беларуси журналиста 
Антона Суряпина. На нём аккумулирует-
ся вся новостная информация, касающа-
яся этого случчанина и дела о «шведском 
плюшевом десанте». Алесь Достанко

ПОМОЩЬ. Находящемуся за решеткой фоторепортёру Антону Суря-
пину необходимо оплатить услуги адвоката. Общественное объединение 
«Белорусская ассоциация журналистов» призывает помочь семье Анто-
на Суряпина. Деньги с открытого счёта пойдут на оплату адвоката, а 
также на передачи журналисту. Счёт до востребования открыт на имя 
мамы Антона Суряпина: код банка 921, счёт 32102084, Слуцкое отделе-
ние Белагропромбанка, Суряпина Елена Николаевна. Деньги на счёт 
можно перевести в отделении любого белорусского банка. Алесь Достанко



ЕСТЬ ПОВОД    ПОЗДРАВИТЬ
В эти дни свой День рождения отмечают:
9 августа – Михаил Парфёнович Мирончик, пенсио-
нер, г.Слуцк
10 августа – Юрий Васильевич Гаврильчик, пенсио-
нер, г.Слуцк
11 августа – Владимир Иванович Королько, началь-
ник ПУ №1 УП «Миноблсельстрой»
11 августа – Александр Николаевич Волотович, ди-
ректор предприятия «Сельчанка», г.Слуцк
13 августа – Владимир Владимирович Яблочкин, 
директор гимназии №1, г.Слуцк
15 августа – Мария Сергеевна Леонович, заведую-
щая Центральной районной аптекой №80, г.Слуцк
15 августа – Александр Александрович Андрушке-
вич, директор Слуцкого гортопсбыта
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ДАТЫ

Дорогую и любимую  
 Якимович Валентину Александровну

 поздравляем с юбилеем!
Поздравляем с 
Днем рожденья
Нежно, искренне любя.
И сегодня без сомненья
Все подарки для тебя.
Оставайся элегантной
Минимум ещё на век.
И такой же будь азартной,
Дорогой наш человек.
Чтоб глаза твои блестели
Молодо и с озорством.
Чтоб родные не болели,
Полной чашею был дом.
Пусть растут на радость 
внуки,
Детский смех звенит кругом.
Тебе с ними не до скуки -
И большое счастье в том.

С любовью, муж, дети и внуки

“Кур’ер”, №32 от 9 августа 2012г.

Слово о форумских
Алесь Достанко
dostan@kurjer.info

В воскресенье, 5 августа, 
Слуцкому интернет-фо-
руму (slutsk.net) исполни-
лось восемь лет. В 2005 
году он стал практически 
первой большой площад-
кой, на которой случчане 
могли общаться с помо-
щью Интернета на самые 
разные темы как мест-
ного, так и глобального 
характеров.

Дни рождения Слуцкого 
форума отмечаются каж-
дый год  встречами не в 
Интернете, а в реально-
сти.

«За это время наш форум 
успел объединить многих 
интересных людей, кото-
рые организовали доста-
точно ярких и запомина-
ющихся событий в жизни 
города», - пишет по пово-
ду восьмилетия slutsk.net 
случчанин Евгений Вру-
блевский, создатель сай-
та (ник на форуме – VEG).

На slutsk.net зарегистри-
ровано почти 2000 поль-
зователей, регистрируется 
около 880 просмотров стра-
ниц в день (по данным сай-
та mysitecost.ru).

Восьмой день рождения 
Слуцкого форума он пред-
ложил отпраздновать в 
субботу, 11 августа. Другие 
подробности можно узнать 
на slutsk.net. 

Общение на Слуцком 
форуме для многих поль-
зователей быстро выходит 
за виртуальные рамки. Фо-
румчане организовывали 
флеш-мобы, полевые игры 
«Схватка», турнир по дво-
ровому футболу и многое 
другое. Некоторые помо-
гают друг другу решать и 
вопросы повседневной жиз-
ни. 

На днях автору этой ста-
тьи пришлось решать за-
дачу по работе:  найти спе-
циалиста в определённой 
сфере IT-технологий. 

Озадаченный пробле-
мой, он позвонил одному 
из форумчан, известному 
как naemnik. В разговоре 
прозвучало то самое клю-
чевое определение: «Сам я 
не подскажу такого специ-
алиста, но ты обзвони на-
ших, форумских, – есть же 
много ребят, которые кру-
тятся в этой сфере».

Вот так – «наших, форум-
ских». Ещё два звонка, и 
решение задачи нашлось. 

В каждой сфере деятель-
ности есть свои подобные 
связи. Человек, решая 
какой-то вопрос, общается 
по цепочке с коллегами, 
знакомыми, знакомыми 
знакомых и находит вы-

ход. Форум в этом ряду 
«групп по интересам» вы-
деляется тем, что объеди-
няет самых разных людей: 
с разными взглядами, раз-
ного возраста, профессий и 
социального положения. 

В дискуссиях на форуме 
часто бушуют нешуточ-
ные споры на ту или иную 
тему. 

Но как бы ни было, а 
активные, не случайные 
пользователи slutsk.net, 
попадают под это опре-
деление – «наши, фо-
румские». Многие из них 
молоды, инициативны и 
образованы. 

Часть форумчан, начав 
общаться на slutsk.net ещё 
подростками, сегодня уже 
состоявшиеся люди, полу-
чившие высшее образо-
вание, хорошую работу и 
статус семейного человека.

Сегодня общение в Ин-
тернете в большей степени 
сместилось в социальные 
сети. Однако slutsk.net 
стал уже отдельным со-
обществом людей, которое 
так и называют – форум-
ские. Даже если, тьфу-
тьфу, slutsk.net переста-
нет существовать, сейчас 
можно констатировать, 
что он уже вписал свою 
страницу в современную 
историю Слуцка. И форум-
ские будут продолжать так 
говорить – «наши, форум-
ские».=

8 РАССКАЖИТЕ. 
Является ли Интернет  ме-
стом общения единомышлен-
ников, площадкой для общих 
дел? Пишите: info@kurjer.info, 
или комментируйте на нашем 
сайте

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ.  Группа форумчан собралась отметить очередной День 
рождения slutsk.net. Фото: slutsk.net

МОЛОДОЖЁНЫ-2012 подготовили  В.Капская, А.Достанко

Дмитрий и Татьяна Вечер
Судьбоносная встреча  будущих молодожёнов произо-

шла пять лет назад  на Дне рождения у общего друга. 
Дмитрий говорит, что никаких слов сразу сказано не 
было. Всё началось с того, что молодые люди обменя-
лись улыбками. С  того дня  и завязались отношения 
пары.  Всё-таки любовь с первого взгляда на самом 
деле существует. «У нас любовь не только с первого 
взгляда, но ещё и с первой улыбки»,  - говорят Дми-
трий и Татьяна.  

Кристина и Дмитрий Бруй
Солигорчанин Дмитрий встретил свою любовь в Слуц-

ке, когда приехал в этот город по делам. «Была зима. 
Я увидел Кристину, когда ехал по центральной улице 
Слуцка. Вышел из машины и следовал за ней долго. За-
тем пересёк дорогу впереди неё и вышел навстречу, что-
бы познакомиться», - вспоминает Дмитрий. С первых 
дней молодого человека привлекла не только красота, 
но и скромность в своей возлюбленной. Кристина о лю-
бимом говорит: «Он не такой, как все. Хороший, серьёз-
ный, самостоятельный». 

Шаноўная
 Алена Васільеўна Ляпарава! 

З задавальненнем віншуем Вас і супруга Дзмітрыя з 
жаданым сямейным папаўненнем! 

Няхай дачка Ксюша расце вясёлай, добрай і шчаслівай!
Няхай у Вашым доме гаспадараць звонкі дзіцячы смех   
 і дабрабыт!

Калектыў “Кур’ера”

Дарагі наш дзядуля і папа 
 Віктар Ільіч Махновіч! 

З Днём нараджэння цябе! 
Зычым табе самага моцнага здароўя!
Няхай толькі радаснымі і шчаслівымі будуць усе 

твае гады жыцця!
Уся вялікая радня

Елену Алексеевну Тронину 
От всей души поздравляем с Днём рождения!

Пусть будет душа у Вас молода,
А руки не знают усталости,
Пусть солнце светит Вам всегда,
Здоровья желаем и радости!

С уважением, коллектив Слуцкой женской 
консультации
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Дёшево или дорого, а в школу надо

ТЕТРАДКИ – ДОРОГОЕ УДОВОЛЬСТВИЕ. 
Стоимость тетрадок  в этом году колеблется от 
600 до 1200 рублей.

Да и к тому же тетрадка не одна нужна, а 
несколько. Первокласснику - около 10 штук, а 
старшекласснику - в два раза больше. Теперь 
посчитайте, в какую цену они обойдутся.Около 
пяти лет назад  такие тетрадки стоили около 
100-150 рублей.  

Как сказала одна из продавцов: «Дорого, не 
дорого, а родителям всё равно нужно собрать 
ребёнка в школу». 

Малыш идёт в первый класс, а его маме уже 
нужно выложить за один не самый дорогой ко-
стюм около 350 000 рублей. 

В  августе 2010 года, прибавив к этой сумме 
100 000 рублей, можно было полностью собрать 
ребёнка в школу.

«ПРО ТАКИЕ ЦЕНЫ ЛУЧШЕ ПРОМОЛ-
ЧАТЬ…» Ходила по рынку, наблюдала, как 
родители со своими чадами меряют, выбирают 
и покупают понравившуюся форму.  Я поинте-
ресовалась у одной мамы, что она думает о це-
нах на одежду для учеников. В ответ услышала: 
«Про такие цены лучше промолчать…». 

По оценке продавцов школьной одежды, редко 
кто из-за экономии денег стремится купить де-
шёвые вещи. «Люди покупают не только краси-
вое, но и добротное. Мало тех, кто хочет купить 
дешёвую одежду. Она качеством не порадует», 
- говорит одна из работниц  торговли. 

Её коллеги отмечают, что ученики старших 
классов очень тщательно выбирают для себя 
школьную одежду. Они хотят, чтобы была не 
только красивая, модная, но и качественная. 
Иногда их мнение расходится с мнением роди-
телей.

На обратном пути зашла в одно из кафе, рас-
положенное на слуцком рынке, и разговорилась 
с продавцом. Узнав, что я готовлю материал о 
том, сколько стоит собрать ребёнка в школу, 
она задала мне вопрос: «Как на 2,5 млн рублей 
можно собрать двоих детей в школу, когда ещё 
нужно оплатить счета  за квартиру и купить всё  
необходимое для семьи?». =

1,42–2,2 млн рублей
старшеклассник (-ца)

Виктория Капская
info@kurjer.info

Накануне начала учебного года корреспон-
дент «IK» прошлась по торговым точкам, где 
продают всё необходимое к школе. Присмо-
трелась к ценам, сравнила их. Сказать, что 
сильно удивилась,  – ничего не сказать. Рост 
цен является привычным делом для бело-
русов. И в этом году сборы в школу будут 
достаточно чувствительны для кошельков 
многих случчан.

Корреспондент «IK»  посчитала, в какую сум-
му  обойдётся родителям собрать своих перво-
классника и старшеклассника в школу в  авгу-
сте 2012 года.

ИТОГО. Если сравнивать с прошлым годом, то сборы в школу «подорожали» в среднем в 1,4 -1,6 раза.

■ костюм для мальчика –  350-500 тысяч;
■ костюм для девочки –   220-500 тысяч;
■ обувь – 130-240  тысяч;
■ костюм спортивный –  180-220 тысяч;
■ спортивная обувь -  60-90 тысяч; 
■ ранец –  130-340 тысяч.

■ костюм для старшеклассника –  750-900 тысяч;
■ костюм для старшеклассницы (пиджак, блузка, брюки) –  
520-710 тысяч ;
■ сорочка для старшеклассника –  150-280 тысяч;
■ блузка для старшеклассницы –  50-250 тысяч;
■ юбка для старшеклассницы  -  130-220 тысяч;
■ сарафан для старшеклассницы – около 150 тысяч;
■ брюки для старшеклассницы – около 180 тысяч;
■ костюм спортивный для юношей и девушек  – 250-290 тысяч;
■ спортивная обувь для юношей и девушек –  110-160 тысяч;
■ обувь  для юношей и девушек – 150-600 тысяч; 
■ сумка –  160-250 тысяч.

0,85–1,39 млн рублей
первоклассник (-ца)

На слуцком рынке и школьном базаре возле универмага 
«Слуцк» 1 августа диапазон цен «экипировки» первоклассника 
выглядел следующим образом (цены в рублях):  

В августе 2012 года подготовка к школе (одеть и обуть) потребует:
■ первоклассника  -   850 тысяч – 1,39 млн рублей.
■ старшеклассника - 1,42–2,2 млн рублей.

В августе 2011 года сборы в школу обходились родителям: 
■  первоклассника - 760 тысяч – 1 млн рублей;
■  старшеклассника - 1– 1,3 млн  рублей.

2011 г. 2012 г.

” Люди покупают 
не только кра-
сивое, но и до-
бротное. Мало 

тех, кто хочет купить 
дешёвую одежду. Она 
качеством не порадует.
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ПРОЗА ЖЫЦЦЯ Ў ВЕРШАХ

Порой 
в темноте 
проходят 

самые светлые 
минуты 
жизни.

КРОССВОРД “ПОСЛОВИЦЫ”

Продукты: баклажаны - 6 шт., 
помидоры - 400 г, томатная 
паста - 1 ст. ложка, сыр - 130 г, 
масло оливковое - 5 ст. ложек, 
зелень петрушки. 
Приготовление.
Баклажаны разрежьте вдоль 
пополам, посолите и дайте 
постоять 10 минут. Тщательно 
промойте. Мякоть надрежьте 
крестообразно так, чтобы не повредить кожицу.
Половинки баклажанов обжарьте на масле по 3 минуты с 
каждой стороны. Выньте мякоть с помощью ложки, оставив 
на кожице слой 3 мм толщиной.
Для начинки мелко нарезанный лук обжарьте на оставшем-
ся масле, добавьте мелко нарезанную мякоть баклажанов, 
зелень, помидоры, пасту. Тушите 10 минут, постоянно поме-
шивая, в конце посолите и поперчите.
Наполните “лодочки” баклажанов приготовленной начин-
кой, выложите в смазанную маслом форму, посыпьте сыром 
и запекайте 10 минут при 180°С.

ВКУСНЯТИНА ОТ “КУР’ЕРА“

Печёные баклажаны с сыром
СУДОКУ

На ўсякі выпадак

Основное 
правило 
техники 

безопасности: 
не работай - 

не 
пострадаешь.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 2. “Запас ... не тянет”. 4. 
“Лад и ... - первое счастье”. 8. “... за брата не от-
ветчик”. 9. “... без перевясла - солома”. 11. “Если 
бы ... знала, если бы старость могла”. 14. ... не 
боров: откормить его - не убить. 17. Малая ... го-
рода поджигает, а сама прежде всех погибает. 
18. “Мал ... , да голос велик”. 19. “Не ... губит, а 
лихота”. 20. “Щеголь Ивашка: что ни год, то ...”. 
24. “Судьба - ... , а жизнь - копейка”. 25. “Чужое 
... впрок нейдет”. 26. “Куда иголка, туда и ...”. 30. 
“... учит, богатство портит”. 32. “Пуля - ..., а вино-
ватого найдет”. 33. “Один в поле не ...”. 34. “Ве-
ник в бане всем ...”. 35. “Счастье - вольная ...: где 
захотела, там и села”.

 ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. “Пошла писать ...”. 2. 
“Этот ... не про Вас”. 3. “Заковал ... реки, да не 
навеки”. 5. “Каков ... , таково и угощенье”. 6. “... 
к лошади не ходит”. 7. “Леший пошутит - домой 
не пустит; ... пошутит - утопит”. 10. “Добрый сын 
- отцу радость, плохой - ...”. 12. “В чужой ... со сво-
им уставом не ходят”. 13. “... на грех наводит”. 
15. “Не пожалеть за рубль алтына - не придет 
рубль, так придет ...”. 16. “Бабушке - один только 
... не внук”. 21. “Волкодав - прав; а ... - нет”. 22. 
“Ему ... на ухо наступил”. 23. “И дурак знает, что 
в воскресенье ...”. 27. “Нормальные герои всегда 
идут в ... “. 28. “Встает не ... перед богом, а встает 
душа”. 29. “Воин врагов побивает, а ... - корысть 
подбирает”. 31. “Хлеб да ... - солдатская еда”.

СКАНВОРД

Па лесе Заяц уцякае,
крычыць: “Ратуйцеся, хто можа!”

- Чаго крычыш? - яго пытае
спыніўшы нечакана Вожык.
- Там на ваўкоў ідзе аблава! 

Так што, браток, давай хавацца!
- Нам да ваўкоў якая справа?

- Як зловяць, позна разбірацца.
                         Мікола Мельнікаў

Выбранные цитаты из со-
чинений об СССР, напи-
санных детьми, которые 
родились после 1991 года.

1 МАя мы всегда будем 
вспоминать наших деду-
шек, прадедушек и прос-
то людей, которые жили 
в СССР, чтоб нам жилось 
лучше, чем им, и чтоб мы 
не знали таких страданий, 
какие знали они. 

СТРАНА СССР образо-
валась, когда в страну при-
ехал Ленин. Hарод сказал 
царю, чтоб он не правил, и 
к власти пришёл Ленин.

ЛюдИ РАбОТАЛИ, 
работали, работали.... А о 
себе совсем не думали. Лю-
дям было совсем неважно, 
что они едят, где спят, как 
отдыхают.

САМыМИ СчАСТЛИ-
ВыМИ были те, кто жил 
в деревнях. У них было 
свое хозяйство, и они всег-
да могли зарезать и съесть 
свою свинью. А в городах 
люди всегда голодали...”

КРАСНый фЛАГ был 
главным в СССР. Поэтому 
в моде был красный цвет. 
Красный цвет обозначал 
кровь, которую надо про-
лить, когда много работа-
ешь. Дети ходили в крас-
ных галстуках, женщины 
на праздники всегда оде-

вали красные платья, ма-
шины выпускали красного 
цвета, в домах были крас-
ные обои.

ПРОдуКТы в СССР 
были не очень качествен-
ные. За колбасой были 
20-километровые очереди. 
Колбаса одной фабрики 
иногда была даже зелёной. 
Телевизоров у людей не 
было.

ЛюдИ ТОГдА РАбО-
ТАЛИ на заводах и фаб-
риках. Они делали бомбы, 
танки, машины, но не еду. 

Поэтому еды было мало. 
Для покупок люди пользо-
вались талонами, а не де-
ньгами, потому что денег у 
людей не было.

В СВОбОдНОЕ ВРЕ-
Мя люди ходили в Мав-
золей, где лежит мёртвый 
Ленин. Советским людям 
очень нравилось на него 
смотреть.

МНЕ жАЛКО советских 
детей. У них не было ком-
пьютеров, не было игру-
шек. Взрослые им всегда 
говорили, что надо много 

работать. А когда надо 
было отдыхать, взрослые 
говорили им сходить погу-
лять. Дети постоянно хо-
дили по улицам. Это было 
единственное развлечение 
для детей.

ЛюдИ ВСЁ дЕЛАЛИ 
на воздухе: читали на воз-
духе, гуляли... Дома, когда 
они не работали, им нече-
го было делать. И поэтому 
они всегда гуляли. Для 
людей делали парки, люди 
были довольны.

СССР ПОбЕдИЛ в вой-
не, потому что в этой стра-
не были более трудолюби-
вые люди. Hемцы лентяи 
- и поэтому проиграли.

КОГдА быЛ СССР, 
люди не обращали внима-
ния на одежду. Одевались 
не так хорошо. Мужчины 
одевались в галоши, в те-
логрейку, лёгкую шапку. 
Женщины одевали кофту, 
перчатки, шарф на голову 
(чтоб голова не была вид-
на) и тоже в галоши. Такая 
одежда была удобней все-
го, чтоб работать.

ТАМ, В СССР, жили 
очень цивилизованные 
люди.  Они не выражались 
оскорбительными словами. 
Они помогали друг другу, 
не отнимали, не жаднича-
ли. Мы отличаемся от них. 
Они отличались от всех 
людей на планете...

Заглянем в прошлое

ПРОСТО АНЕКДОТ
Двое лежат в постели. 
Она:

- Ты спишь?..
- Угу, сплю.
Через полчаса. Она:
- Ты спишь?
- Угу, сплю.
Ещё через час. Она:
- Ты спишь?

- Блин, ну сказал же, что 
сплю!

- Извини, ладно, спи. 
Утром поговорим.

- Нет уж, опять ведь че-
рез полчаса разбудишь! 
Говори, чего ты хочешь?

- Ты кто?..
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Інфа-Кур’ер
Адрас рэдакцыі: ПУП “Інфа-Кур’ер”. 

Вул. Камсамольская,1-10. 223610, г. Слуцк. 
Тэлефон/факс (01795) 2 09 04.

Для пісем: а/с 53. 223610, г. Слуцк-9

Заснавальнік:
 і галоўны рэдактар

Станкевіч
Сяргей 

Дзмітрыевіч

Пасведчанне аб рэгістрацыі 
Міністэрства інфармацыі 

Рэспублікі Беларусь 
№20 

ад 06.10.2009 г.

Рэдакцыйная 
калегія:

Сяргей Багдашыч
Сяргей Станкевіч

  Ігар Ціткоўскі

Заказ № 684
Надрукавана ў друкарні ТДА “Знамение”, Лиц. № 02330/0150475 от  25.02.2009

Адрас друкарні -  вул. Каржанеўскага,14, г. Мінск
Тыраж - 6 400  экз. Аб’ём выдання - 7 друкаваных аркушаў, 420х600 мм 

Падпісана ў друк - 8.08.2012 г. у 13.00

Падпісны 
індэкс - 
64066

Дзякуй, што нас чыталі! Заставайцеся і надалей з “Кур’ерам”!

Цэны і тарыфы тыдня
Дадзеныя на 8.08.2012 г.

(у рублях)

Газ 
1. Прыродны па ліч-ку (1м3)
а) ацяпляльныя і/або воданаг-
равальныя прыборы
- у ацяпляльны перыяд      341,7   
- у летні перыяд                   933,6
б) толькі газавая пліта       933,6      
2. Прыродны без ліч-ка (з 1 
чалавека)
а) газавая пліта                  7468,8 
б) газавыя пліта і калонка                          
                                           21 472,8 
в) газавая пліта без цэнтр.  гара-
чага водазабеспячэння і газ.ка- 
лонкі                                   12 136,8 
3. звадкаваны па ліч-ку (1м3)
а) кацёл і калонка
- у ацяпляльны перыяд    7240,8
- у летні перыяд                 2489,6
б) пры адсут. атап. прыб.   2489,6
4. звадкаваны без ліч-ка        (1 чал)
а) газавая пліта і цэнтр. гарачае 
водазабеспячэнне              7468,8
б) газавыя пліта і  калонка     
                                           21 161,6 
звадкаваны ў балонах 48 100

ЭлектраЭнерГIЯ (1кВт/г)
- горад і вёска                        238,5
- дамы з э/плітамі                  238,5

ВОДазаБеСПЯЧЭнне (1м3)   
- па лічыльніку                      900,0      
- без лічыльніка                    2 600

каналІзаЦЫЯ 
- па лічыльніку                      305,0   
- без лічыльніка                     2320 

тЭлефОннЫЯ размОВЫ 
- па горадзе і раёне                 15,0
- па вобласці                            28,0
- па Беларусі                            53,1
- абанплата                             4600

реклама У наС - ПрИБЫлЬ У ВаС!

Надвор’е ў рэгіёне 
Пятница

10 августа
Переменная облач-
ность. Небольшой 
дождь. Ветер западный 
3-5 м/с. Атмосферное 
давление 762 мм рт.ст.

to ночью    +12..+14°С   
     днём     +18..+20°С
   
Солнце 
    восход           -  5.40 
    заход            - 20.49
    долгота дня - 15.09

Суббота
11 августа

Облачно с проясне-
ниями. Небольшой 
дождь.  Ветер южный 
1-3 м/с. Атмосферное 
давление  761 мм рт.ст.

to ночью     +12..+14°С   
    днём       +18..+20°С 

Солнце 
    восход          -   5.41
    заход            - 20.47
    долгота дня - 15.06

Воскресенье
12 августа

Переменная облачность. 
Умеренный дождь. Ве-
тер северо-восточный, 
2-4 м/с. Атмосферное 
давление  761 мм рт.ст.

to ночью     +14..+16°С     
     днём      +19..+21°С    

Солнце 
    восход          -   5.43
    заход            - 20.45
    долгота дня - 15.02

Прогноз погоды носит предварительный характер
О погоде в Слуцке на ближайшие три дня можно узнать на сайте 

“Кур’ера” - kurjer.info

Курсы валют і не толькі
Дадзеныя на 8.08.2012 г.

       USD                     EURO                         Рубель РФ
 8 350 руб.              10 370 руб.                          263,50 руб.

курс EURO на 01.08.2012 года -  10 170 руб.

афIЦЫйнЫ  кУрС  наЦЫЯналЬнаГа Банка  БеларУСI

кУрС аБменУ Валют У “БелаГраПрамБанкУ”
купля: 
USD          -   8 290 руб. 
Euro         -  10 300 руб. 
Рубель РФ -    258 руб.

продаж: 
USD       -    8 400 руб. 
Euro       -  10 410 руб. 
Рубель РФ -  268 руб.

канверсійны курс: USD / EURO - 0,80; EURO / USD -1,23
Кожны дзень аб курсе валют чытайце на сайце “Кур’ера” 

- kurjer.info
БАЗАВАЯ ВЕЛІЧЫНЯ (з 01.04.2012г.)                                 -   100 000 руб.
ТАРЫФНАЯ СТАЎКА I РАЗРАДУ (з 01.05.2012г.)             -    210 000 руб.
МІНІМАЛЬНАЯ ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА (з 01.01.2012г.)   - 1 000 000 руб.
ПАГАДЗІННАЯ МІНІМАЛЬНАЯ ЗАРПЛАТА (з 01.01.2012г.) - 6210 руб.
БЮДЖЭТ ПРАЖЫТАЧНАГА МІНІМУМУ (з 01.08.2012г.) -  843 870 руб.

аЎтаПалІВа (1 літр)
- бензін АІ-95                          7150 
- бензін АІ-92                          6650 
- бензін Н-80                           6350
- дызпаліва                             7300 
- газ                                          4200
- газ у межрайгазе                 4000

Приглашаем в школу 
молодого журналиста

Если ты живёшь в Слуц-
ке  или Солигорске и хо-
чешь попробовать себя в 
журналистике, научиться 
писать и снимать для га-
зеты и сайта, приходи в 
школу молодого журнали-
ста при редакции газеты 
«Інфа-Кур’ер».  

Выпускники школы 

стали студентами Ин-
ститута журналистики 
БГУ и работают в штате 
«Кур’ера».

Подробную информацию 
можно получить по теле-
фонам: 

8 (029) 250-91-99 (МТС) 
8 (029) 329-29-34 (Velcom) 
8 (025) 548-51-95 (Life)                      
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